



100% des écoles et des crèches ont bénéficié de travaux

Les écoles sont la priorité du Maire, Benoit Payan, et de l'équipe municipale depuis 2020. Pour que les petites Marseillaises et les petits Marseillais puissent être accueillis dignement, les 6 crèches municipales et les 54 établissements du secteur ont bénéficié de travaux de maintenance et d'entretien. L'école Breteuil a été complètement réhabilitée et, dans le cadre du *plan écoles*, les écoles Etienne Milan, Cité Azoulay, et Roy d'Espagne seront totalement rénovées d'ici à 2028.

Le 688 avance avec nos aînés

Sorties, lotos, pratiques artistiques, cours de langue, sport santé senior, Printemps des Aînés... sans oublier, depuis 2021, l'initiative « Mon assiette a du goût » pour déguster des plats de chefs locaux en compagnie de producteurs et d'un diététicien. Avec les nombreuses activités proposées dans les centres d'animation des 688, nos aînés ont désormais un choix d'activités très diversifiées.



La vie associative, force vive des quartiers

Le tissu associatif bouillonne à Marseille et notre secteur n'est pas en reste ! Ainsi, 170 associations sont hébergées dans nos centres d'animation, qui participent à créer du lien. Aux travaux de renaturation et d'accessibilité, s'ajoute une programmation enrichie et diversifiée pour faire de nos centres de véritables cœurs battants des quartiers. Enfin, depuis 2024, le *Carrefour des Engagés* leur donne la parole et permet à chacun de s'impliquer.

Du sport pour toutes et tous

Chaque mois, le secteur compte plus de 650 inscrits au programme [S]portez-vous bien ! Ils peuvent choisir entre 25 activités sportives gratuites, dans 11 lieux répartis sur l'ensemble du secteur. Vous préférez vous entraîner seul ? La Ville et la mairie du 688 rénovent depuis 2020 tous les équipements sportifs vétustes et en créent de nouveaux pour rendre le sport accessible à toutes et tous.



Le chemin des écoles devient peu à peu plus sûr

Avec la limitation à 30 km/heure, les routes devant nos écoles sont plus sûres. Avec le dispositif Petits Piétons, des retraités rémunérés aident les enfants à traverser en sécurité tout en créant un lien intergénérationnel. Et pour que le parvis de l'école soit un lieu de jeu et de convivialité, le dispositif Rue des Enfants se déploie peu à peu, comme devant l'école Friedland, où les jeux et les couleurs ont remplacé les voitures ! Enfin des travaux d'accessibilité permettent la mise en conformité progressive des écoles et de leurs abords.

Donner la parole aux habitants, notre ADN

Vous êtes désormais pleinement acteur de la vie de votre quartier. Depuis 2020, la mairie du 688 et la Ville de Marseille ont organisé de nombreuses concertations citoyennes (budgets participatifs, labos citoyens, etc.) pour améliorer notre secteur, ensemble. Et parce qu'il n'y a pas d'âge pour formuler des propositions, les plus jeunes peuvent participer au Conseil d'Arrondissements des Enfants depuis 2023.



vous êtes désormais pleinement acteurs



Un 688 accessible à toutes et tous

La Ville de Marseille s'est dotée dès 2022 d'un plan d'action Marseille Ville Inclusive (handicap, inclusion, accessibilité universelle). Pour faciliter votre quotidien, des travaux d'accessibilité ont été menés dans les équipements du 688. Avec À nous la Mer ! les plages surveillées sont accessibles aux personnes en situation de handicap. Les carrés « enfants » permettent désormais aux parents de venir avec leurs enfants à tous les événements. Et parce que chaque petite Marseillaise et chaque petit Marseillais devraient savoir nager, des cours d'apprentissage sont mis en place chaque été au Prado, à la Pointe Rouge et à Pastré.

Vos quartiers plus verts

Nous avons tous un jardin à côté de chez nous ! En 2020, notre territoire comptait de nombreux jardins en sous-investissement et sous-entretien. Tous les parcs et jardins du secteur ont depuis bénéficié d'une renaturation. D'autres ont aussi bénéficié de replantations et du *Plan arbres*, qui prévoit la plantation de 308 000 arbres et arbustes à Marseille d'ici à 2029. 15 sites de compostage pour un total de 46 bacs de compost ont été installés afin de créer du fertilisant pour les entretenir, tout en réduisant les déchets. Enfin, la Ville a créé les FUN, Friches Urbaines Naturelles, pour préserver des espaces de verdure, de biodiversité et des îlots de fraîcheur.



Gestion de la relation citoyen

Les projets d'aménagements font désormais l'objet de réunions publiques, concertations ou informations des habitants concernés via des courriels, newsletter, journal du secteur, affichage, réseaux sociaux ou site web. Des fascicules avec une communication plus transparente vous permettent d'être mieux informés et de pouvoir participer à la vie citoyenne des quartiers. La mairie de secteur s'est aussi engagée dans une démarche d'amélioration de « Relation Citoyen » pour mieux vous accueillir, vous renseigner, et vous accompagner dans vos démarches.



Vivre ensemble

À l'école, dans les centres d'animation, la sensibilisation aux discriminations se fait dès le plus jeune âge. C'est l'objectif du prix Ibrahim Ali dans les écoles primaires. Le 688 lutte contre le racisme et l'antisémitisme en sensibilisant par exemple les plus jeunes autour de la mémoire d'Ilan Halimi. Contre les violences faites aux femmes, le 688 s'engage avec l'installation de bancs rouges dans ses parcs ; et en organisant des conférences, projections, spectacles vivants ou des expositions autour du 8 mars et du 25 novembre. De nombreux lieux publics ont pris le nom de femmes remarquables comme la passerelle Chanfro, le rond-point Sonia Livanos ou encore la base nautique Florence Arthaud.



La culture dans nos noyaux villageois

La mairie des 688 consacre 20 % de son budget à la création culturelle et s'appuie sur les acteurs locaux pour proposer des spectacles et accompagner la création artistique. *Oh Ma Parole !* ou *Culture au Jardin* vont à la rencontre des habitantes et des habitants dans les différents quartiers du secteur. Enfin, les fêtes de quartier s'appuient sur le tissu associatif pour des moments de partage gratuits et joyeux pour toutes et tous.



Coup de jeune sur le 688 !

Parce que la jeunesse est la richesse d'un territoire, le secteur lui donne les clés pour s'épanouir. La mairie a créé 50 places dans les centres aérés de Vauban et Falque ; avec un système d'inscription en ligne facilité. Dans nos écoles, le renouvellement des activités périscolaires favorisent l'égalité des chances.

Un territoire d'opportunités, d'emplois et de commerces

Pour renforcer l'économie et créer de l'emploi local et durable, la Maire Olivia Fortin et son équipe travaillent étroitement avec les associations de commerçants et les acteurs économiques du secteur. Des rencontres régulières permettent de créer des projets d'animation commerciale. La valorisation de dispositifs comme le label Fabriqué à Marseille ou le label éco-défis apportent une plus-value aux entrepreneurs locaux. Les Passerelles pour l'Emploi organisées chaque année par la mairie de secteur permettent la rencontre entre les entreprises et les personnes en recherche d'un emploi.



Des rues mieux partagées

Pour rendre l'espace public et la voirie plus accueillants, le 688 fait de la sécurisation des piétons et mobilités douces une priorité dans la commande voirie envoyée chaque année à la Métropole. Cela a permis de placer des quartiers en zone 30 km/h, de sanctuariser des dizaines de kilomètres de cheminements piétons, et de développer des pistes cyclables séparées et protégées à la fois des trottoirs, mais aussi de la circulation automobile.

De nouveaux principes budget & climat

La mairie du 688 présente désormais un budget annuel exécuté à 100%. Elle tient aussi compte de la crise climatique dans ses orientations budgétaires en présentant chaque année un budget climat avec l'ambition de réduire de 5% par an ses émissions de gaz à effet de serre et de respecter ainsi l'Accord de Paris.



Faire vivre la fraternité en prenant soin de chacun par un travail de proximité

Depuis 2022, des permanences sociales d'aide aux démarches administratives vous accompagnent dans l'accès aux droits dans les centres municipaux d'animation et en mairie. Les critères d'accès aux crèches et aux centres aérés ont été revus pour plus de mixité sociale et tiennent compte des situations personnelles et professionnelles. Enfin, le 688 participe à la Nuit de la Solidarité, qui permet aux bénévoles d'identifier les besoins et d'aller à la rencontre des personnes en situation de grande précarité.

Des quartiers plus sûrs

Parce que la protection des habitants est primordiale, la Ville de Marseille accélère les recrutements de la police municipale avec un doublement de ses effectifs en 5 ans. Dans le 688, cela s'illustre par la création de la base Sud, boulevard d'Haifa, ainsi que le déploiement des nouvelles brigades équestres (sur le littoral et les grands parcs), maritimes (sur terre et en mer) et la brigade de nuit. Les médiateurs recrutés en renfort permettent d'apaiser les tensions et de sensibiliser aux bons gestes. Enfin, six radars urbains intelligents ont été déployés sur notre secteur depuis 2020.

